
Protokoll  14. Treffen der Kammergruppe 
 
Termin:  12.11.2019 
 19:15 – 21:00 Uhr 
 
Ort: Büro hdg, Bad Kreuznach  
 
Teilnehmer: Frau Gerlinde Wolf 
 Herr Marc Müller 
 Herr Florian Lachenmann 
 Herr Fabrice Henninger 
 Frau Esther Rathgeber 
  
Allgemein: 
 
Es wird darüber gesprochen, ob und wer einen Nachruf auf Herrn Steffen Riedle verfassen 
könnte. Die Kammergruppe ist sich einig, dass man Herrn Dr. Ing. Michael Frank ansprechen 
sollte, ob er das übernehmen kann. 
Er ist ein langjähriger Freund und Kollege, der daher sehr befähigt scheint den Nachruf zu 
verfassen. 
Gerlinde Wolf wird Herrn Dr. Frank darauf ansprechen. 
 
Top 1 Studienfahrt zweitägig nach Straßburg 
 
 Bis zum 20.11.2019 sollten alle Anmeldungen für die Exkursion 

eingegangen sein.  
 Gerlinde Wolf fragt hierzu nochmal bei dem Kammergruppenteam 

nach und kommt auf ca. 15 Teilnehmer. 
 Für die Fahrt werden mindestens 20 Teilnehmer benötigt. 
 
 Daher wird Esther Rathgeber nochmal speziell, die Architekten die 

im Frühjahr ihr Interesse mittels Ihrer Anmeldung bekundet haben, 
anschreiben. Das hatte Sie Ihnen bei der Absage bereits zugesagt. 

  
 Gerlinde Wolf soll die Architektenkammer darum bitten, speziell die 

Teilnehmer des Update Holzbau gesondert anzuschreiben . 
  
 Außerdem sollte man auch angrenzende Gebiete anschreiben. 

Top 2   Veranstaltungen im Dezember  

Als Jahresabschluss ist angestrebt kleine Führungen von ausgesuchten 
Projekten in der Kreuznacher Innenstatt zu organisieren mit 
abschließenden Umtrunk auf dem Nikolausmarkt in Bad Kreuznach. 
 
- Haus der Stadtgeschichte (Bettenhaus Golling) Marcel Mahfoud 
- Brückenhaus (Schwedenkugel), Sandro Ferri 
- Stand Altstadtverein auf Nikolausmarkt, Ansprechpartner ??? 

  
 Florian Lachenmann und Fabrice Henninger werden mit Marcel 
Mahfoud sowie Sandro Ferri Kontakt aufnehmen.  



Sie sollen hierbei auch einen möglichen Termin festlegen. 
 
Der Nikolausmarkt findet vom 22.11. – 21.12.2019 statt. 
 
Ab dem 14.12. ist Esther Rathgeber nicht mehr verfügbar. 

 

Top 3 Jahresplan 2020 

- Fahrt Straßburg 
- Veranstaltung im Zuge des „Tag der Architektur“ 
- Jahresabschlußveranstaltung mit Weihnachtsfeier 

 Um längerfristig zu planen trifft sich das Kammergruppenteam im 
Februar um Vorschläge für Veranstaltungen zu besprechen. 

 Gerlinde Wolf würde gerne das Thema Barrierefreiheit behandeln. 

 Esther Rathgeber findet das gut und regt an Projekte in Bad 
Kreuznach oder generell im Gebiet der Kammergruppe, die 
vielleicht als Anschauung dienen könnten, vorzustellen (z.B. 
WohnArt, Richard Wagner Straße Architekt Gustav Kannwischer, 
oder eventuell wenn es passt der Neubau Altenheim John F Kennedy 
Straße) 

Top 4  Sonderbudget 

Fabrice Henninger bittet um Klärung, ob das Projekt Sonderbudget 
eine einmalige Sache ist, bei der man einen Anstoß gibt, oder ob das 
Kammergruppenteam sich dann auch in Zukunft darum kümmern 
sollte. Je nachdem muss man den Aufwand bewerten und darüber 
nachdenken was leistbar ist. 

Gerlinde Wolf wird das klären. 

Top 5 Verschiedenes 

 Gerlinde Wolf berichtet kurz welche Termine in Kürze anstehen 

 22.11.2019 Erfahrungsaustausch  

 29.11.2019 Vertreterversammlung 

 

Nächstes Treffen: ??? 
 

Aufgestellt von: 
Esther Rathgeber  
13.11.2019 


